



しぶきをかぶりながら行われている高圧洗浄機を使った果樹の除染作業=国見町

県北地方で農家らによる農地の除染作業が進む中、一部の作業者の間にには、支給額や安全面への不満が広がっている。伊達、桑折、国見の3市町では、各市町村がJA伊達みらいに作業を委託し、JAが各地域に組織した除染団体の作業者に、各市町の予算から労賃として時給150円を支給しているが、福島市の果樹の除染作業では、倍額の時給3千円が示されたことがきつかけだ。

果樹除染労賃
格差に不満も

同JAは、伊達、同JAも困惑している。

から、足場が凍りつき、滑

本名徹次さん指揮
心の奥に響く演奏

福島で「ソノサート」

郡山市出身の指揮者・本
名徹次さん指揮による「東
京フィルハーモニー交響樂團」

団＆中村紘
福島市音楽
強いオーケ
つダイナミ
のピアノで
同音楽堂
本大震災慈
「心と心を

も賃 同JAは伊達、同桑折、国見各市町と協力し、12月初旬から管内の果樹園約22000haの本格的な除染に取り組んでいる。管内の中農家を中心にして各地区に除染組織をつくり、1日数百人体制で

JAも困惑している。また、不満が始めたとして、実際に作業に取り組み、危険性を痛感した場景もある。果樹の除染方は、主に高圧洗浄機での洗い流し。桃の木は10分ほどで終わるが、柿の木は洗機の水圧で粗皮を削り取ため、まづき飛んで支がから、足場が凍りついて背骨を折るなどの重傷者も出たといふ。同JAは作業者を対象に講習会を開いているが、不慣れな他人の農地で作業することも影響し、同町ではけが人が響し、一時作業を中断したものもあるといふ。

国見町の農家がひらく進めていふ。

張り付き衣服が真っ黒に
るほど激しく、寒空の下

な
望があつた場合には、支給額を上げる考え方もあるが、

「難しく危険も伴う

放射能から住民を守る会は、労賃に2倍の格差があることは参加者の今後の士気(?)に影響が出るとして、町議会で、支給額を福島市と統一することを望む要望書を提出。同町での除染作業を管理する同J.A国見當農センターには、労賃に関する問い合わせが相次ぎ、

分前後もかかる。同町では、木を除染していた男性の場合は、「ゴーグル未着用で作業しており「少しやると疲いた皮と水が（ゴーグルに）張り付き、着けている」と仕事にならない」と作の難しさを話した。また、同JAによると、冬に水を大量に使うことがある。同JAも、労賃を統一すれば支給額が倍に膨らむこともあり、簡単に決められるものではないとしている。同守る会の八番臺治郎代表は、「農地の除染体制が整い、作業も進んで喜びはあるが、現場の作業者の危険や待遇も考えてもらわなければ」と話している。

果樹園の除染が
福島市では、農
業労賃の聞き取
ふくしまに実施

七

作業時間は自己申告制、高圧洗浄作業を2千円ほど
で、支払いは国からの交付
金を使って市から委託を受
けた同JAが行う。

同市は昨年、果樹園の除
染に向けた川俣町や同JAが集まらないなどの声が上
がったため、聞き取り調査

らと一福島市・川俣町地域を行い額を見直した。農地等除染協議会」を結成。市の担当者は「県がガイ当初は、廿三日付の「福島県」

当初は伊達市の板や市農業委員会で定めている作業賃の標準額などを基にして、トラインを示してくれねばならない」と現場の漏洩した。

義の決意胸に一步



東京フィルハーモニーと中村紘子さんの名演に
会場が酔いしれた演奏会

伊達市
商工会
会広域連
絡会
11月から
月の期限
で発行し
%上乗甘
き共通商
限が31日
みとなつ

面的除染へ手順確認



タブレット型パソコンで測定後の数値を撮影する新システム

富士通、新システム公開

同懇話会の加盟社から約30人が参加。市除染支援センターの職員の指導で、放射線測定器の使用法を学んだほか、事業所など人が出入りする代表的なところ、線量の高いホットスポットを計測する手順を確認した。

また、計測した場所で、測定器の数値をスマートフォン（多機能携帯電話）やタブレット型パソコン内蔵カメラで撮りデータセンターに送る新システムを富士通社員が説明。このシステムを利用すると、線量を測定、撮影して送る度に線量

伊達市と協力し、同市の保原町工業団地懇話会（井上要会長）は27日、面的除染に向けた第一弾として、団地内の富士通アイソテックで除染講習会を開いた。参加者が放射線の正しい測定方法を学んだほか、富士通が開発中の、空間放射線量マップが簡易に作成できる新システムも公開され、手順を学んだ。



森江野地区の仮置き場について町と住民が意見を交わした説明会

国見町の仮置き場説明会

国見町は26日、町の除染

作業で発生する放射性廃棄物の仮置き場についての説

明会を町森江野町民センタ一で開いた。町は、森江野地区で仮置き場を検討していることや、具体的な場所を示したが、参加した住民からは多数の反対意見が上がった。町は、今回の意見を踏まえ、設置場所について慎重に検討することとしてい

マップが最新になり、リアルタイムで除染の効果が確

0カ所測りマップを作る。

山木屋で火災訓練

伊達地方消防本部は27日、計画的避難区域での大規模火災発生を想定した訓練を川俣町山木屋五斗町地区で行い、放射線に対する安全を確保しながら住民が避難する地域での消火態勢を確認した。

訓練は同地区的山林から出火、大規模な森林火災に拡大したという想定で隊員25人が参加した。火災を発見した通行人からの通報を受け、同消防本部が各分署や関係機関に連絡。近隣消防本部への応援要請を行い、駆け付けた各隊がボン

プを中継、延点への配置に

の町内会長に連絡。町長や担当職員が所有者に提案し、承諾を得た。仮置き場に決定した場合は町が有償で借りる。選定理由は明らかにしていない。

説明会には、中間貯蔵施設としていること、

説明会には、

の町内会長に連絡。町長や担当職員が所有者に提案し、承諾を得た。仮置き場に決定した場合は町が有償で借りる。選定理由は明らかにしていない。



避難区域の避難区域の